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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMUEVE IEEQ EL ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA 
Con la ‘Guía para la elaboración y seguimiento de solicitudes de acceso a la información pública del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro’, se facilita la consulta de la información generada por este organismo y se 
fortalece el principio de máxima publicidad. El documento, disponible en versión impresa y digital, explica de 
forma breve y sencilla la manera de solicitar la información al IEEQ, el seguimiento a la misma y los medios de 
impugnación existentes. Este instrumento fue aprobado por la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Instituto, cuyos integrantes destacaron el cumplimiento de las obligaciones y la 
proactividad de la institución en la materia. Asimismo, el colegiado aprobó la ‘Guía interna para el trámite de 
solicitudes de información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro’, que servirá de apoyo a las áreas del 
Instituto para dar respuesta a las solicitudes, conforme a la normatividad vigente. De igual manera, autorizó la 
implementación de un esquema estadístico de monitoreo de descargas del Sistema de Portales de Obligaciones de 
Transparencia (SIPOT) en la página de internet del IEEQ, lo que permitirá conocer las necesidades de información 
de la ciudadanía y realizar las adecuaciones pertinentes al micrositio institucional de Transparencia Focalizada. En 
la sesión participaron el presidente y la vocal de la comisión, Luis Espíndola Morales y María Pérez Cepeda, 
respectivamente; el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; el titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez; el Coordinador de 
Informática, Raúl Islas Matadamas, así como las representaciones de los partidos políticos PAN, PRI y Morena. (N 
7, AM 6) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-el-acceso-a-la-informacion-publica/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/category/ieeq/ 
 
https://elblogdeporter.builderall.net/blog/Promueve-IEEQ-el-acceso-a-la-informacion-publica-+273144 
 
https://www.reqronexion.com/promueve-ieeq-el-acceso-a-la-informacion-publica/ 
 
http://argonmexico.com/promueve-ieeq-acceso-a-la-informacion-publica/ 
 
IEEQ APRUEBA CREACIÓN DE GUÍA PARA ACCESO A LA INFORMACIÓN 
La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ, aprobó la creación de la “Guía para la 
elaboración y seguimiento de solicitudes de acceso a la información pública”, con el que se facilitará la consulta de 
la información generada por este organismo y se fortalece el principio de máxima publicidad. El documento, 
disponible en versión impresa y digital, explica de forma breve y sencilla la manera de solicitar la información al 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro el seguimiento a la misma y los medios de impugnación existentes. Este 
instrumento fue aprobado por la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto, cuyos 
integrantes destacaron el cumplimiento de las obligaciones y la proactividad de la institución en la materia. 
Asimismo, el colegiado aprobó la “Guía interna para el trámite de solicitudes de información del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro”, que servirá de apoyo a las áreas del Instituto para dar respuesta a las solicitudes, 
conforme a la normatividad vigente. De igual forma autorizó la implementación de un esquema estadístico de 
monitoreo de descargas del Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia (SIPOT) en la página de internet 
del IEEQ, lo que permitirá conocer las necesidades de información de la ciudadanía y realizar las adecuaciones 

https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-el-acceso-a-la-informacion-publica/
https://inqro.com.mx/index.php/category/ieeq/
https://elblogdeporter.builderall.net/blog/Promueve-IEEQ-el-acceso-a-la-informacion-publica-+273144
https://www.reqronexion.com/promueve-ieeq-el-acceso-a-la-informacion-publica/
http://argonmexico.com/promueve-ieeq-acceso-a-la-informacion-publica/
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pertinentes al micrositio institucional de Transparencia Focalizada. En la sesión participaron el presidente y la 
vocal de la comisión, Luis Espíndola Morales y María Pérez Cepeda, respectivamente; el consejero Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el titular de la Unidad de Acceso a la 
Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez; el Coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas, así como las 
representaciones de los partidos políticos PAN, PRI y Morena. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-aprueba-creacion-de-guia-para-acceso-a-la-informacion-
3431300.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
JESÚS MÉNDEZ SUCEDE A CARLOS PEÑAFIEL EN DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA  
Con el nombramiento de Carlos Peñafiel como embajador de México en República Dominicana la dirigencia de 
Morena en Querétaro será asumida por el secretario general del partido Jesús Méndez Aguilar. (DQ, EUQ) 
 
MADRUGAN A CARLOS PEÑAFIEL EN LA DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA  
Sin que Carlos peñafiel Soto hayan presentado su renuncia como presidente estatal de morena, para asumir el 
cargo como embajador en República Dominicana; la mañana del viernes Jesús Méndez Aguilar se adjudicó la 
dirigencia de este partido. (N) 
 
NUEVO DIRIGENTE, INCONFORME CON LABOR DE CARLOS PEÑAFIEL  
Por Alejandro Payan  
El nuevo dirigente estatal de Morena, Jesús Méndez Aguilar, criticó la gestión de Carlos Peñafiel Soto, quien 
durante cuatro años encabezó el partido en la entidad, asegurando que se pudo haber logrado más. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAPITAL QUERETANA APOYA CON OBRAS PARA LA UAQ 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, comprometió el apoyo de su administración para que la 
UAQ pueda, de una u otra forma, consolidar dos proyectos antes del 2021: la Unidad Médica Hospitalaria en Santa 
Rosa Jáuregui y el Centro de Arte y Cultura en el campus Aeropuerto. (DQ, principal) 
 
EUQ: PARTICIPACIONES FEDERALES SUBEN 8.2% EN EL ESTADO 
Durante el primer trimestre de 2019, las Participaciones Federales del Ramo 28 que recibió el estado de Querétaro 
crecieron 8.2%, nivel que supera al promedio nacional que alcanzó un crecimiento de 6.2%, reporta Aregional. 
(EUQ, principal) 
 
AM: CAPITAL ALISTA ENTREGA DE 3 OBRAS  
Tres de las 30 obras públicas heredadas de la anterior a la actual Administración capitalina continúan en proceso 
de culminación, las cuales son la presa El Salto, la rehabilitación del dren El Arenal y la casa del adulto mayor en 
Cayetano Rubio, informó la titular de la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López 
Castillo. (AM, principal) 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-aprueba-creacion-de-guia-para-acceso-a-la-informacion-3431300.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-aprueba-creacion-de-guia-para-acceso-a-la-informacion-3431300.html
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N: POLI ASESINADO 
Un elemento activo de la PID, quien se encontraba franco, fue encontrado sin vida a las afueras de su domicilio 
ubicado en la colonia San Francisquito, con varias heridas producidas por arma blanca, después de una riña. (N, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR PRESIDE LA SESIÓN DEL CONSEJO ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL  
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, presidió la sesión del Consejo Estatal de Protección Civil, en 
donde se enfatizó la importancia de contar con una sociedad organizada y capacitada para reaccionar 
oportunamente ante cualquier contingencia, así como coadyuvar con las distintas instituciones de seguridad en la 
entidad. En su mensaje, el mandatario estatal detalló que el propósito del organismo responde a los derechos 
fundamentales de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, como lo es el derecho a la seguridad, a 
la protección de bienes y a vivir en un entorno de bienestar y prosperidad. (ADN, AM, N, EUQ, DQ) 
 
RANGEL CONTRERAS NUEVO MAGISTRADO PROPIETARIO DEL TRIBUNAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA  
Juan Pablo Rangel Contreras dejó este viernes la Dirección General del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia del Estado de Querétaro y para tomar protesta como magistrado propietario del Tribunal de Justicia 
Administrativa, tras la renuncia de José Landeros Arteaga, quien dejó el cargo el pasado 23 de abril. Tras un 
retraso de más de tres horas, el pleno de la Legislatura Local aprobó el nombramiento de Juan Pablo Rangel 
Contreras, luego del hermetismo que se generó dentro de la Legislatura y un receso de una hora de la sesión, los 
diputados votaron con 19 votos a favor, 5 en contra y una abstención, la propuesta hecha por el gobernador del 
estado en la elección de Rangel Contreras. (DQ, AM, ADN, EUQ, N, PA) 
 
HOY TERMINA TRÁMITE PARA LAS BECAS DE TRANSPORTE  
Por Marittza Navarro  
Este sábado termina la recepción de documentos para el programa de apoyo para el transporte público, informó 
Tonatiuh Cervantes, tiutular de la SEDESOQ, por lo que la inscripción podrá hacerse todavía este día en módulos 
de atención y en la página web de la dependencia. De acuerdo con los horarios de atención, se recibirán los 
documentos hasta las 13:00 horas en cualquiera de los módulos habilitados en la zona metropolitana. o bien, a 
través de la página de Internet de la dependencia; se estima que más de 40 mil personas han realizado el trámite. 
(EUQ) 
 
INCREMENTARÍAN 4% INGRESOS PROPIOS DE GOBIERNO DEL ESTADO  
Por Cecilia Conde 
Para este año el gobierno del estado tiene previsto aumento del 4% en sus ingresos propios, y de acuerdo a lo 
recaudado en el primer cuatrimestre del año y las estimaciones es que se logre la meta, dio a conocer el secretario 
de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (DQ) 
  
ESTA SEMANA SANTA LA OCUPACIÓN HOTELERA REBASÓ EL 90%: HUGO BURGOS 
Los números preliminares indican que se rebasó la derrama económica de 700 mdp por la afluencia turística en la 
entidad, informó Hugo Burgos, titular de la SECTUR en la entidad; en semana santa la ocupación hotelera rebasó el 
90%. Aún esperan la afluencia de este fin de semana y se reporta que los Pueblos Mágicos tuvieron la mayor 
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afluencia de visitas como es el caso de Jalpan de Serra y Amealco de Bonfil en donde hubo ocupación hasta de 95%, 
mientras que en la zona metropolitana fue de 85%. (EUQ) 
 
QUERÉTARO BUSCA PREVENIR QUEMADURAS EN MENORES DE EDAD  
La SESEQ se une este 27 de abril a la conmemoración del Día Nacional para la Prevención de Quemaduras de 
Niñas, Niños y Adolescentes, con el objetivo de difundir medidas de prevención del riesgo de quemaduras en este 
grupo poblacional. (N) 
 
BUSCAN FORTALECER EDUCACIÓN  
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, se reunió con el presidente municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya 
Aguilar, con el objetivo de presentar el panorama educativo del municipio. (ESSJR, DQ) 
 
NADIE ES INDISPENSABLE: KARINA CASTRO  
Luego de que Juan Pablo Rangel dejara el cargo de Director General del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia del Estado de Querétaro, la presidenta del SEDIF Karina Castro señaló que nadie es indispensable, incluso 
ella, y que lo importante es continuar operando con normalidad a favor de los queretanos. (N) 
 
CONCLUYEN PARTICIPACIÓN MUJERES EN LA MODERNIZACIÓN DE OBRA VIAL  
Más de 40 mujeres provenientes de comunidades serranas participaron en la obra de modernización de la 
Carretera Estatal 191 El Lobo -Agua Zarca, del municipio de Landa de Matamoros, conformado así el primer grupo 
de mujeres que lleva a cabo este tipo de acciones. Lo anterior comparte de los proyectos de empoderamiento e 
inclusión que abandera la administración estatal a través de la CEI y el IQM, informó su directora, Valeria Guerrero. 
(N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RANGEL, MAGISTRADO DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA  
Durante la sesión de pleno, se aprobó el dictamen de la iniciativa de que la reforma la Ley de salud, con la finalidad 
de que los procedimientos de medicina o cirugía estética y reconstructiva se efectúen en establecimientos o 
unidades con licencia sanitaria. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
EXHORTO AL EJECUTIVO ESTATAL PARA QUE EL NOMBRAMIENTO SE REALICE DE MANERA FORMAL 
Pese a que desde hace cuatro años fue aprobada una iniciativa para que se creara la Coordinación de la Inclusión 
Social de Personas con Discapacidad, que debería estar a cargo del despacho del gobernador, no se ha nombrado al 
titular del organismo que se encargue de revisar los asuntos de estos temas en la entidad. Por lo anterior, la 
fracción parlamentaria de Morena presentó ayer la iniciativa de exhorto al Ejecutivo estatal para que el 
nombramiento se realice de manera formal. (AM) 
 
REFORMA EDUCATIVA DIVIDE A CONGRESO LOCAL  
Por Roxana Romero  
El diputado Hugo Cabrera dijo que hay preocupación por las leyes secundarias en el sentido de que estas, tengan el 
regreso de prácticas ya superadas en el magisterio. La Asociación de Comerciantes Establecidos del Centro 
Histórico se oponen por completo a que la autoridad municipal permite trabajar a los franeleros que se ubican 
dentro del primer cuadro capitalino, aseguró el presidente Alfonso González Hurtado. (AM) 
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CABRERA NIEGA COLUSIÓN EN DESVÍO DE RECURSOS 
El diputado del PRI, Hugo Cabrera, negó ser investigado por desvío de recursos federales durante su 
administración como delegado de la Sedatu. Luego de la publicación de un medio regional, la cual fue replicada por 
un medio de circulación estatal, anunció que interpondrá una demanda por daño moral.  (AM, CI) 
 
LAS DIPUTADAS ANA PAOLA LÓPEZ BIRLAIN E IRMA JUAN CARLOS LLEGARON A UN ARREGLO TRAS 
ENFRENTAMIENTO FÍSICO Y VERBAL OCURRIDO EL PASADO DICIEMBRE 
En diciembre, durante un acalorado debate sobre la Ley de Ingresos de la Federación para el 2019, en la Mesa 
Directiva del pleno, la diputada de Morena Irma Juan Carlos agredió física y verbalmente a la diputada panista Ana 
Paola López Birlain. La diputada federal por Querétaro presentó la denuncia correspondiente ante el Comité de 
Ética, ya que, al intentar acercarse a hablar con la mesa directiva en el pleno, la diputada Juan Carlos la jaló del 
brazo, le encajó las uñas, la jaló del cuello y la aventó. (AM, N) 
 

MUNICIPIOS 
 
NOMBRAN NUEVO TITULAR DE SSPM EN SAN JUAN  
A través de un comunicado de prensa, la Presidencia Municipal de San Juan del Río ha dado a conocer esta mañana 
el nombramiento de Ángel Rangel Nieves, en relevo de José Antonio Uribe Sánchez, como Secretario de Seguridad 
Pública Municipal. (ESSJR, EUQ, N, PA) 
 
TOMA PROTESTA RED QUERETANA DEL MUNICIPIO POR LA SALUD  
Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, tomó protesta al Consejo Directivo de la Red Queretana de Municipios por 
la Salud 2018-2021, que a partir de ahora preside el alcalde del municipio de Querétaro, Luis Bernardo Nava. EN 
su intervención, Ramírez Agüello agradeció el compromiso de los gobiernos municipales por mejorar la salud de 
los habitantes del estado. (EUQ, N) 
 
DEBEMOS ESTAR ORGULLOSOS DE SER QUERETANOS: LUIS NAVA  
Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, inauguró el Festival de la Ciudad Maxei 2019, y ante cientos de 
familias afirmó que “es un festival para acordarnos de nuestra historia, de nuestras raíces y estar orgullosos de ser 
queretanos”. Previo al video mapping “Las invocaciones de Conin en el Sangremal” y la representación de la 
“Danza de Concheros” a cargo del Ballet Floklórico del Municipio de Querétaro, el Presidente Municipal llamó a los 
queretanos a vivir este festival en comunidad, siempre viendo hacia adelante. (N, DQ) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO SE COMPROMETE A IMPULSAR PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA PARA LA 
UAQ  
En las instalaciones del Centro Cultural Hangar de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, autoridades 
universitarias, encabezadas por la rectora, Dra. Teresa García Gasca, se reunieron con el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, quien se comprometió a impulsar desde la administración capitalina los 
proyectos presentados por el Alma Máter queretana con la gestión de recursos, para ser aplicados a más tardar el 
próximo año. (CI, N, AM, EUQ) 
 
 
 
 



 
SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

EMPRESAS SE CERTIFICAN EN MANUFACTURA DE MOLDES 
El presidente de la Asociación Mexicana de Manufacturas de Moldes y Troqueles, Eduardo Medrano, dio a conocer 
que en Querétaro se tienen alrededor de 35 empresas certificadas con vocación por manufactura de moldes con 
700 expertos. (DQ) 
 
SE REALIZÓ LA JORNADA COMUNITARIA DEL PROGRAMA ‘ALCALDE EN TU CALLE’, EN LA DELEGACIÓN 
FELIPE CARRILLO PUERTO 
Con el objetivo de reunir en un sólo lugar y cerca de los ciudadanos todos los servicios que les ofrece la 
Administración municipal, se realizó la Jornada Comunitaria del programa ‘Alcalde en tu calle’, en la delegación 
Felipe Carrillo Puerto, y que fue encabezada por el presidente municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero. (AM) 
 
COMERCIO ESTABLECIDO CONTRA REGULACIÓN DE FRANELEROS 
Por Gonzalo Flores 
La Asociación de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico se oponen por completo a que la autoridad 
municipal permita trabajar a los franeleros que se ubican dentro del primer cuadro capitalino, aseguró el 
presidente Alfonso González Hurtado. (AM) 
 
COMERCIO PROPONDRÁ PARQUÍMETROS A CAPITAL  
Por Gonzalo Flores  
Las ocho organizaciones que conforman la Asociación de Comercio Establecidos del Centro Histórico sí consideran 
presentar un proyecto a la Administración municipal capitalina para que se coloquen parquímetros en el Centro 
Histórico, indicó el presidente de la Asociación, Alfonso González Hurtado, “pero es algo que tendrá que ser 
socializado entre todas las organizaciones”. (AM) 
 
FUENTES DE LA ALAMEDA FALLAN POR ROBOS  
Por Gonzalo Flores  
Las fuentes ubicadas sobre avenida Zaragoza, en la acera de la entrada principal de la Alameda Hidalgo, dejaron de 
funcionar debido a que se presenta el robo de piezas, reconoció la titular de la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales, Alejandra Haro de la Torre. (AM) 
 
AHORA VANDALIZAN LAS FUENTES DE LA ALAMEDA  
Por Verónica Ruiz  
La secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Alejandra Haro de la Torre, informó que detectaron 
actos de vandalismo y robo de piezas de las fuentes ubicadas en el exterior de la Alameda Hidalgo. (DQ) 
 
DIF A TU LADO, HASTA MAYO EN FELIPE CARRILLO PUERTO  
En la capital, el programa ‘DIF a tu lado’ recorrió las delegaciones de Villa Cayetano Rubio, Santa Rosa Jáuregui y 
actualmente está en Felipe Carrillo Puerto, donde realizaron 10 jornadas y se atendió a mil 889 personas con mil 
904 servicios, informó el director del DIF municipal, Alejandro Cano Alcalá. (AM, DQ) 
 
CONMEMORAN CONVENCIÓN DE DERECHOS DE LOS NIÑOS EN EL MARQUÉS  
El DIF de El Marqués conmemoró el aniversario de la Convención sobre los Derechos de las Niñas, Niños y 
Adolescente, donde menores de diferentes comunidades del municipio participaron en las actividades recreativas 
y de concientización. (DQ, N) 



 
SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 
 

INAUGURA EV LA SEXTA EDICIÓN DE LA FERIA DEL MOLE EN EL MARQUÉS  
El alcalde Enrique Vega felicitó a los más de 300 productores gastronómicos, agropecuarios y artesanos, que 
participan en la sexta emisión de la tradicional Feria del Mole, la Nieve y la Enchilada 2019, así como la 
presentación de diferentes bandas musicales y eventos culturales que durante el fin de semana estarán en la 
Alberca del Capulín en La Cañada. (N, DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Llega un experimentado policía a las SSPM-SJR. Nos dicen que fue bien recibido el nombramiento de Ángel Rangel 
Nieves al frente de la SSPM-SJR, debido a que es uno de los policías queretanos que cuenta con mayor experiencia. 
Además, Rangel Nieves, nos cuentan, es uno de los hombres más cercanos y de confianza de los secretarios de 
Gobierno y Seguridad Ciudadana, Juan Martín y Juan Marcos Granados Torres, respectivamente. Por eso, el alcalde 
Guillermo Vega Guerrero, nos comentan, aceptó con la designación de don Ángel que San Juan requiere resultados 
inmediatos en materia de seguridad y olvidarse de las improvisaciones en este tema tan delicado. La DDHQ seguirá 
investigando las quejas contra Méndez. Nos dicen que la DDHQ, que encabeza Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, 
continuará investigando las quejas presentadas en contra de la diputada local, Elsa Méndez. Las denuncias en 
contra de doña Elsa se dieron por al menos tres activistas. Acusan que fueron citadas a declarar “como testigos” 
por las “amenazas” que dijo la legisladora panista recibió en sus redes sociales, donde sigue muy activa, publicando 
mensajes religiosos. (EUQ 2) 
 
EXPEDIENTE Q “NO ALCANZARÁ” 
Por Adán Olvera 
Con la aprobación de la nueva reforma de la reforma educativa de la pasada administración que encabezó Enrique 
Peña Nieto y avalada en el “Pacto por México” que PAN y PRD reventaron para pelear su sueño “guajiro” de 
alcanzar la presidencia de la república; se viene el regreso del poderío sindical, aunque lo nieguen y de ninguna 
manera se está privilegiando la calidad educativa. La nueva reforma educativa que fue impulsada por los 
legisladores de la 4T no tiene nada de progresista y mucho menos nada del primer mundo y es que lo que 
buscamos ahora es ser “franciscanos” y para nada aspirar a ser “fifis”. El problema real viene para las 
universidades públicas del país y que la educación universitaria se vuelva obligatoria en México por decisión de los 
legisladores, que no se han enterado que existen escuelas primarias que no tienen ni piso, ni techo y mucho menos 
maestro. Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) tendrán reunión con senadores para 
hablar de Reforma Educativa, y sobre todo de la instauración de la gratuidad y la obligatoriedad de la educación 
universitaria. Los legisladores de MORENA y sus aliados aprobaron la nueva reforma, pero están olvidando un 
pequeño gran detalles por el que las universidades han peleado en los últimos años: No se garantiza en el dictamen 
aprobado la asignación de los recursos necesarios para sostener la gratuidad de la educación superior. La UAQ con 
el modelo propuesto requerirá 400 millones de pesos para cubrir los servicios que actualmente pagan los alumnos 
inscritos en nivel licenciatura, lo que incrementaría con la universalidad de este nivel educativo. La obligatoriedad, 
asegura la rectora de la máxima casa de estudios de Querétaro, atentaría contra la autonomía universitaria, las 
universidades no podrán definir sus criterios de admisión para mantener la calidad académica, además de que se 
presentaría una saturación en las instituciones y un colapso en el campo laboral. Los universitarios aseguran que 
no fueron escuchados por los legisladores y esto traerá consecuencias negativas para la UAQ en Querétaro. DE 
REBOTE. No hay denuncia ante Fiscalía o Contraloría, del sindicato y las personas que aseguran que el ex 



 
SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

secretario del Trabajo José Luis Aguilera, les pidió dinero para tomar la nota de una organización; sin denuncia no 
hay delito y sin delito no hay culpable. La historia no termina, pero Aguilera, hasta ahora sigue inocente. (DQ) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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